

二小だより



令和3年10月29日
調布市立第二小学校
校長 加藤 正孝

URL <http://www.chofu-schools.jp/chofu-2sho> E-mail chofu-2sho@chofu-schools.jp

“みんなの目と耳と心でいじめをゼロに！” ～11月は「ふれあい月間」です～

校長 加藤 正孝

中国の例え話に次のような話があります。

あるとき小さなヘビが人間に刃物で切られて小さなキズを負いました。ヘビが小さいときは、そのキズは目立ったキズではありませんでした。ヘビは育って大蛇になりました。ところが育ったのはヘビの体だけではありませんでした。キズも同じように大きくなったのです。ですから、小さなヘビのときは目立たなかったキズが、だれの目にも分かるような大きなキズになってしまいました。

この話からみなさんはどのようなことを思い浮かべますか？ 私たちは、時がたつにつれて多くのことを忘れます。しかし、自分がかかわれたり、ひどい仕打ちを受けたりしたことは、忘れようと思ってもなかなか忘れられません。このヘビのキズのように、時間がたつにつれてかえって大きく、深くなることもあります。友達にいじわるをしたり、面白半分からかかったりしてはいませんか？ 自分ではふざけているつもりでも、相手は迷惑に感じているかもしれません。顔はにこにこしていても、心の中は悲しきでいっぱいかもしれません。嫌な思い出は記憶の中に残り、大きなキズになることもあるのです。第二小学校の教育目標の一つは「やさしい子」です。私たちは、友達と一緒に勉強する中で、良さを認め合ったり励ましあったり、相手の気持ちを考えて行動する心を大切に育てていかなければなりません。お互いにかげいのない友達なのですから…。

東京都教育委員会は、毎年6月・11月・2月を「ふれあい月間」と定め、いじめや暴力などを防止し、子供たちの健全育成を目指し重点的に取組を行っています。本校でも、アンケートの実施、スクールカウンセラーによる全員カウンセリング(4年生)、児童会・委員会の取組、「あいさつ運動」、道徳の授業で「人とかかわり方で大切なこと」を学んだり、「SNS 東京ルール」を見直し学習したりするなどの取組を行います。

いじめや暴力は犯罪です。けっしてやってはいけないことです。このことをあらためて考え、いじめをみんなの力でなくしていくこと、みんなで協力して、一人一人すべての人が安心して過ごせる学級・学校をつくっていくこと、このことをしっかりと確認して行動していきましょう。

◎ 10月26日に市内小学校タグラグビー大会が行われました。本校からも二小代表として2チームが参加しました。予選リーグ3試合、決勝トーナメント3試合と休みも少ない中で、児童はどの試合も全力を注ぎました。最後まで力を抜くことなくみんなが一生懸命でした。次の試合を待つ間も練習したりプレーを確認したりとチーム二小の力強さ、頼もしさを感じました。予選を勝ち抜き、決勝トーナメントベスト4まで進むことができました。練習で学んできたことを大いに発揮できた一日になったに違いありません。大きな感動を頂きました。一人一人の選手の皆さん、ありがとうございます。

◎ 廊下を歩いていると「おはようございます！」「こんにちは！」と当たり前のようにあいさつをかけられます。自然に出てくるあいさつは、その人の人格を高めているように感じます。気持ちが温かくなります。11月8日より「あいさつ運動」が始まります。ご家庭と、地域と一緒にあいさつを大切にしていきたいと思えます。ご協力をお願いします。



11月の生活のめあて 「物を大切にしよう」

今回は、まず中学年の標語を紹介させていただきます。

「自分の物 名前を書くのを 忘れずに」 3年1組 西岡 真皓
「学校の物は みんなで大切に 使おう」 3年2組 田口 麟太郎
「自分の物には 名前を書こう」 4年1組 深沢 葵子
「もちものは 名前を書こう 全てにね」 4年2組 大島 颯太

学校では、「物を大切に使うこと」と共に、記名についても指導しているところです。

無駄なく最後まで使う、丁寧に扱う、公共物を大事にする等、具体的に様々なことが挙げられます。どうぞ御家庭でも、お子さんと一緒に話し合ってみてください。 (生活指導主幹 橋本 幸江)

第二小より

【音楽鑑賞教室】 10月26日(月)

プロの管弦楽団「東京都管弦楽団(都響)」の方々にお越しいただき、音楽鑑賞教室を行いました。体育館上のステージを使わず、子供と同じ床に椅子を並べ、バッハの「G線上のアリア」や子供たちが授業で学習した「ハンガリー舞曲第五番」などを、弦楽四重奏で演奏してくださいました。

子供からは「曲の一つ一つにこくがあって気持ちよかった。」や「すごい癒されました。」といった感想が寄せられ、「あんなに近くで聞けるなんて。」と貴重な体験を喜んでおり、充実したひと時を過ごすことができたようでした。



(音楽専科 三澤 友恵)

【タグラグビー大会】 10月23日(土)

今回で4回目の開催となったタグラグビー大会。第二小学校からは、4・5・6年生(13名)、計2チームの参加となりました。運動会と日にちが近く、あまり練習ができませんでした。その中でも子供たちは、朝の時間を使って一生懸命練習に励みました。練習や試合を積み重ねていくごとに、チーム内のコミュニケーションが増え、お互いに切磋琢磨する姿が見られました。大会を終える頃には、ラグビー日本代表並みのワンチームへと成長しました。惜しくも優勝には届きませんでしたが、チームで過ごした時間は、優勝以上の価値があったと思います。写真は、東芝ブレイブルーパス東京の三上選手、橋本選手、松岡選手と撮りました。



(球技クラブ担当 眞鍋 迪彦)

【町たんけん】 2年 10月21日(金)実施

生活科の学習で、「美善交通」「郵便局」「自転車のおいしゃさん」「読売新聞」「ナカノスポーツ」「コンビニエンスストア」「タイヤ館」「深津畳店」「紙管工場」「山口文具店」「美容院」へ、グループに分かれて見学に行きました。どのグループも、挨拶や言葉遣いに気を付けて質問することができました。

お店の方々も優しく丁寧に対応してくださったので、学校を出発した時は緊張した表情だった児童も、いい表情になって帰ってきました。



【なわとび教室】 2年 10月22日(金)実施



講師をお招きして、なわとび教室を行いました。パフォーマンスを見せてもらうとみんなの目がぱあっと輝きました。前跳び、後ろ跳び、二重跳びなど、様々な跳び方を分かりやすく教えていただきました。クラスによって、あや跳びや交差跳びの練習の仕方や長縄のコツを教えていただいたりしました。これからのなわリンピックもあり、体育でも縄跳びに取り組む時間が増えます。目標をもって取り組んでいきたいと思います。(2年担任 渡邊 愛)

【落語体験】 4年 9月29日(水)

4年生は総合的な学習の時間で、落語家の立川晴の輔さんをお招きした、落語講座がありました。

演目は『桃太郎』と『松竹梅』の二部構成で、一人で何役も演じ分ける妙技に、子供たちは面白いやら感心するやらで、あっという間の二時間でした。演目の前には質問する時間が設けられ、子供たちの「好きな御噺は何ですか」や「なぜ着物を着てお噺されるのですか」といった質問に、ユーモアを交えて丁寧に答えてくださいました。「話の聴き方」も学びました。できる限り正座で聴こうと、終始姿勢を崩さず落語に耳を傾ける児童もいました。伝統文化を通じて、普段の楽しさとはまた別の笑いを体験した有意義な時間でした。



(4年担任 谷口信彦)

1年生

【11月30日 保護者会について】

11月30日(火)に保護者会があります。また、同日、道徳の授業公開と作品展もあります。御来校よろしくお願ひいたします。

【研究授業について】

1年1組…11月10日(水)

1年3組…11月24日(水)

上記の日にちで、それぞれのクラスのみ5時間授業となります。詳しくは、学級だよりを御確認ください。

2年生

【九九に取り組んでいます】

算数では、今、「かけ算九九」の学習に入っています。授業中だけでは覚えきれませんので、「九九がんばりカード」に練習の記録をしながら、「九九カード」を使って、暗唱練習を御家庭でも取り組むようにご協力お願ひいたします。

練習の仕方は、「九九上がり(2×1=2, 2×2=4, 2×3=6, …と上がる)」「九九下がり(2×9=18, 2×8=16, 2×7=14, …と下がる)」「九九ばらばら(九九カードをばらばらにして)」の順に練習します。

【11月30日 保護者会について】

11月30日(火)は、1・2年生の「道徳授業公開と保護者会」が行われます。

保護者会 14:50~15:40頃終了(各クラス)

3年生

【図工の持ち物】

- ・教科書3・4上
(まだ学校に持ってきていない人)
 - ・絵の具セット
(絵の具の補充もお願ひします)
 - ・紙粘土を保管するための
ビニール袋(小)10枚(記名は不要です)
スーパーの袋など1枚(記名もお願ひします)
- ※11月2日(火)「空きようきのへんしん」で使いますのでよろしくお願ひします。

【教科書の下巻について】

11月上旬に教科書(上巻)の学習内容が終わり、下巻を使用していきます。担任から連絡帳で知らせますので、それまで御家庭で保管してください。あわせて、教科書やノート、身の回りの持ち物の記名を御確認ください。

4年生

【運動会、がんばりました】

アンケートの中の、心温まるお言葉、ありがとうございました。ソーラン節の踊りを、たてわり班ごとに検定しました。合格を目指し教え合中、3年生と4年生の絆が、ますます深まり本番を迎えることができました。御声援、ありがとうございました。

【学力アンケート】

11月26日(金)に、「児童・生徒の学力向上を図るための調査」を行います。タブレットの充電を忘れずに行うよう、よろしくお願ひします。

【立川晴の輔さんより】

4年生のみなさん、お礼のお手紙を受け取りました。ありがとうございました。11月7日(日)17:30~笑点に出演します。時間があったら観てください。(と、収録の前日にお電話をいただきました。)

【図工につて】

11月中に彫刻刀の申し込みの用紙を配布します。

5年生

【ハケ岳移動教室送迎時のお願い】

11月4日(木)・5日(金)の二日間は待ちに待ったハケ岳移動教室です。見送りや出迎えの際は、学校までとさせていただきますと思います。バスの発着先は一般の方や貸して下さる店舗の迷惑になる場合がありますので、御遠慮いただきますようお願ひします。

【学力アンケート】

11月16日(火)と17日(水)に、「児童・生徒の学力向上を図るための調査」を行います。16日は1組、17日は2組が行います。タブレットの充電を忘れずに行うよう、よろしくお願ひします。

【保護者会】

12月3日(金)です。詳細は後日知らせます。ご予約ください。

6年生

【学力アンケート】

11月4日(木)に、「児童・生徒の学力向上を図るための調査」を行います。タブレットの充電を忘れずに行うよう、よろしくお願ひします。

【ハケ岳移動教室の引率】

11月4日(木)、5日(金)の二日間、平林先生は5年生のハケ岳移動教室の引率のため、学校を留守にします。二日間、安全に注意して、協力して生活してほしいと思います。

【たてわり班活動】

今年度から、「秋のたてスペ」という行事が加わりました。二部構成で「たてわりリンピック」ではたてわり班対抗でゲームを行い、その後、たてわり班遊びを行います。6年生は、企画の話し合いや準備を意欲的に行っています。

		11月の行事予定	カ ウ ス ク ー ル セ ラ ー	授業時間数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
日	曜	★特別時程 ※4時間授業 ◆5時間授業							
1	月	朝会 八ヶ岳事前検診 6時間授業(4~6年)	○	5	5	5	6	6	6
2	火			5	5	6	6	6	6
3	水								
4	木	八ヶ岳⑤ 都学力アンケート6年		5	5	5	6	6	6
5	金	八ヶ岳⑤	○	5	5	6	6	6	6
6	土	東京都教育の日							
7	日								
8	月	朝会 あいさつ運動始 6時間授業(3~6年)	○	5	5	6	6	6	6
9	火	二小タイム(全) 5h		5	5	6	6	6	6
10	水	★※1-1のみ5時間授業(調小研研究授業のため)		4	4	4	4	4	4
11	木	秋のたてスペ(全)		5	5	5	6	6	6
12	金	あいさつ運動終 秋のたてスペ(予備日)	○	5	5	6	6	6	6
13	土								
14	日								
15	月	◆朝会	○	5	5	5	5	5	5
16	火	都学力アンケート5-1 秋のたてスペ(予備日)		5	5	6	6	6	6
17	水	不審者対応訓練 都学力アンケート5-2		4	5	5	5	5	5
18	木	児童集会		5	5	5	6	6	6
19	金		○	5	5	6	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月	朝会		5	5	5	6	6	6
23	火	勤労感謝の日							
24	水	★※1-3のみ5時間授業(研究授業のため)		4	4	4	4	4	4
25	木	なわリンピック		5	5	5	6	6	6
26	金	★学力アンケート④		5	5	6	6	6	6
27	土								
28	日								
29	月	朝会 委員会	○	5	5	5	5	5	5
30	火	作品展始 脊柱側弯検診⑤ 道徳授業地区公開講座①② 保護者会①②		5	5	6	6	6	6

二小 SNS ルールについて

本日、保護者の方に向けてお願いの手紙を配布します。タブレット配布の際、使用上のルールを配布いたしましたが、今回、改めて二小 SNS ルールを配布いたします。人権を考慮した書き込みや使用のルールを確認していただき、各家庭で My ルールや、約束を決めていただき、担任に提出してください。その後、返却されますので、御家庭で御活用ください。(別紙参照) (生活指導主幹 橋本 幸江)

12月の主な行事予定

- 2日 道徳授業地区公開講座3,4年 保護者会3,4年
- 3日 道徳授業地区公開講座5,6年 保護者会5,6年
- 8日 作品展 終
- 13日 ユニセフ募金
- 23日 給食終了
- 24日 終業式

【作品展】11月30日(火)~12月8日(水)

今年度の展覧会はコロナ感染予防対策のため、体育館ではなく校舎内での展示になります。そのために「作品展」という呼び方になりました。各教室前や渡り廊下などに図工・家庭科・各教科の作品を展示します。

児童は今、正に制作真っ最中です。小さな芸術家達が一生懸命に自分の作品に取り組んでいます。期間中は各学年の保護者会も予定されているので、是非学校に足を運んでいただき、子供たちの素晴らしい作品を見てください。

詳しくは「作品展たより」を後日発行致しますのでご覧ください。尚、一昨年度前まで実施していた「児童による作品ガイド」「似顔絵屋」は残念ですが実施致しません。

(図工専科 芦川真紀)



冬の体育の授業の服装

二小では、ボタンやファスナーやフードのついていないトレーナーを、体が温まるまでの上着として使用しています。タイツ等の使用については、小学生では、着脱や運動時の安全性に課題がありますので、認めていません。御注意ください。(体育主任 眞鍋 迪彦)

新型コロナウイルス感染症の感染状況、社会状況によって変わってきます。今のところの予定をお伝えしています。